

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID.
EN PROVINCIAS, TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NÚM. 5.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS.
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Gármes, 13, piso 1.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte de pago de la música que escribe D. A. Romero, Castellanos, 19.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR:
UNA PESETA 30 NUMERO

AÑO XXXVII. NUM 10426

MADRID, VIERNES 8 DE OCTUBRE DE 1886

OFICINAS: FACTOR 5

El colegio de San Francisco de Borja, establecido en la calle del Desengaño, n.º 27, celebrará la fiesta de su patrono el domingo 10 en la iglesia de San Antonio del Prado, con misa de comunión general acompañada de órgano, que dará su director el padre Romero a las ocho de la mañana.

PLATO DEL DIA.—Sábado.—Ragout Pécastring.

Liquidación de muebles, ALCALA, 27.

TRIVIÑO, HIJO (ALFONSO)

Dentista. Fuencarral, 13 y 15, 2.ª izqda. No tiene muestrario de dentaduras ala pueria.

A LOS LABRADORES

La Compañía Agrícola y Salinera de FUENTE-PIEDRA tiene a la venta en su fábrica de abonos minerales los más ricos en principios fertilizantes que existen en los mercados de Europa. A precios sumamente económicos. Abonos AZOADO y abono POTÁSICO a 32 pesetas los 100 kilogramos en toda España; SUPERFOSFATO a 17.50 los 100 kilogramos.—Se remite gratis instrucción extensa a todo el que lo pide.—Correspondencia, dirección de la compañía: Madrid, Precios, 35, ó Fuente-Piedra, provincia de Málaga.

MAD. ANTOINE E HIJO

Dentistas de SS. MM.—INFANTAS, 12, 2.ª

PAPELERIA DE V. BUJ

MARCOS de cristal para retratos de todos tamaños, desde 0.70 cént.

ALBUMS para fotografías, cromos, dibujo, poesías y firmas.

TELEFONO 879.—MAYOR 76 y 78.

ALFOMBRAS. PRINCIPE, 14.

APROVECHARSE DE LA REALIZACION del BAZAR X, ALCALA, 52.

EDICION DE LA NOCHE

TERCERA DE HOY 8 DE OCTUBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real decreto admitiendo la dimision presentada por D. Francisco Cañamaque, subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros.

GUERRA.—Real decreto conmutando por la pena de reclusion militar perpetua la de muerte, impuesta por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, al Brigadier D. Manuel Villacampa y del Castillo y teniente D. Felipe Gonzalez y Gonzalez.

Otro concediendo la misma conmutacion de pena a los sargentos José Maria Velazquez y Romero, Francisco Cortés Capote, Eduardo Bernal Blanco y Baltasar Gallego Requejo.

MARINA.—Real decreto señalando las insignias y distintivos que deben arbolarse en adelante los buques de la armada.

HACIENDA.—Real decreto concediendo una transaccion de crédito de 5000 pesetas al capítulo 13, personal de religiosos, al capítulo 12, artículo 8.º, gastos imprevistos de obligaciones eclesiásticas.

Otro nombrando inspector de Hacienda pública a D. Juan Rospide, delegado de Hacienda de Soria, a D. Enrique de Magariños, y contador de la junta de clases pasivas, a don Fernando Gallegos.

Otro jubilando al tesorerero de Hacienda de Madrid, cesante, D. Manuel de la Escalera e Hidalgo.

GOBERNACION.—Real decreto declarando suspenso las concesiones de cruces del orden civil de Beneficencia, otorgadas sin sujecion a

las prescripciones del real decreto y reglamento del 30 de diciembre de 1837.

—Real orden dictando reglas para la fabricacion de la pólvora, y otras materias explosivas en almacenaje y espendio.

ULTRAMAR.—Real decreto disponiendo cese en la isla de Cuba del patronato establecido por la ley de 13 de febrero de 1830.

—Otro creando en la isla de Cuba dos estaciones agronomicas, una en Pinar del Rio, y otra en Santa Clara.

ESTADO.—Circular creando las cámaras de comercio en el extranjero, y el memorandum para la instalacion de las mismas.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que para sufrir examen del periodo preparatorio en las facultades de medicina y farmacia, sea necesario haber recibido el titulo de bachiller en artes.

La AGENCIA FABRA nos trasmite esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 7.

Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63.06.

Singapore, 7.

Hoy ha salido de este puerto el vapor-correo de la compañía Trasatlántica Isla de Luzon.

Paris, 7.

En los círculos parlamentarios se considera muy posible la salida del gabinete del ministro de Hacienda, Sr. Sadi Carnot.

La causa de su dimision será la actitud de la comision de presupuestos contraria a los proyectos presentados por el ministro.

Entre ellos se halla el relativo al recargo sobre los alcoholes, que tan perjudicial sería a los intereses de los viniticultores españoles.

El Diario de los Debates, hablando hoy de este asunto, dice que el ministro de Hacienda mantiene en toda su integridad el proyecto que presentó para nivelar los presupuestos.

Añade que otros ministros, en vista de la actitud de la comision, no se opondrán a que los proyectos del Sr. Carnot fuesen modificados.

La crisis parcial se considera inminente.

Paris, 7.

El Diario de los Debates publica hoy un importante telegrama de Constantinopla.

Dice que tiene motivos para afirmar que Inglaterra hizo algunas indicaciones al sultan, para obtener la autorizacion de establecer un depósito de carbon en una isla inmediata a los Dardanelos.

Añade que el sultan contestó con una enérgica negativa al representante de Inglaterra, no disimulando su viva irritacion ante semejante exigencia.

Paris, 7.

Algunos periódicos republicanos indican esta tarde que el gobierno francés no parece dispuesto a espulsar de Francia al Sr. Ruiz Zorrilla.

Otros indican que el embajador de España, Sr. Albareda, a pesar de lo que se ha dicho, en contra, esta mañana no ha llegado a formular dicha peticion al ministro de Negocios Estrangeros.

Copiamos de El Estandarte:

«El partido del que es ilustre jefe el Sr. Cánovas del Castillo, no desea el poder; pero no lo rechazará siempre que sea llamado por la reina para servir lealmente el trono de Alfonso XIII en momentos de prueba.»

De NUESTRO SERVICIO PARTICULAR recibimos anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

San Sebastian, 7 (3.30 t.).

En este momento sale de aquí el señor Romero Robledo.

Sus amigos le han hecho en la estacion

una brillante despedida. El andén hallábase atestado de distinguidas personalidades entre las que se encuentran los señores de Valmediano, Casa-Irujo, Vargas, embajador de Italia, Gutierrez Ruiz, vizconde del Cerro, Gaitan, Ayala, Aguirre Tejada, Moreno, general Goyeneche, Quintana, Salcedo, Aurrecoechea, Murga, Vitorica, Salcedo, Sartou, Luis Gonzalez, Churruarua, Pino, Arana, etc.

Viajan con el Sr. Romero, los señores Eulate y Benamejillo.—M.

Numeroso y selecto publico acudió anoche al teatro de la Zarzuela a escuchar la brillante partitura de los maestros Caballero y Nieto, titulada Mantos y capas, que hacia dos años no se cantaba en Madrid.

La interpretacion que obtuvo fué inmejorable, y a cada momento arrancaron nutridos aplausos las Sras. Soler, Di Franco y Fraga, que especialmente en el lindísimo duo del acto tercero recibieron una ovacion.

Los Sres. Senis, Navarro y Soler, muy bien en sus respectivos papeles.

El sábado se pondrá en escena en el coliseo de la calle de Jovelanos, La Marsellesa, popularísima obra de los Sres. Caballero y Ramos Carrion.

—*— Hoy se presenta por primera vez en escena en el teatro Martin la Sra. D.ª Paz Duque, con la zarzuela Nina Pancha. Su hermosa figura y las excepcionales condiciones que reúne le auguran un brillante porvenir en el teatro.

—*— Otro éxito para el teatro Martin obtenido anoche en el estreno de la zarzuela Tula, original de los Sres. Granés y Taboada.

El escogido publico que llenaba todas las localidades de tan concurrido coliseo, no cesó de aplaudir llamando a escena a los actores y autoras que tuvieron que presentarse diferentes veces.

El Progreso rompe anoche el silencio que habia guardado estos dias, diciendo lo siguiente:

«Nosotros, los republicanos, ante la crisis estamos donde estábamos; cualquiera que sea su solucion no hemos de cambiar de actitud. No de promesas vivimos, sino de realidades cumplidas. Si cuando la fusion gobernante prometia, no prestamos oído a sus promesas, ahora que no tan solo ella, sino que tambien la extrema izquierda monárquica, retiran las que hicieron, los republicanos seguimos sordos.»

Segun El Correo se va a entablar querrela criminal contra El Progreso, por haber escrito, con motivo de la detencion en Correos de algunos periódicos, frases que se estiman injuriosas.

Ahrna anoche un periódico conserva dor que el duque de Tetuan ha comunicado ayer al Sr. Sagasta que disiente de la política que sustenta el ilustre jefe del partido liberal.

La Audiencia territorial de Burgos ha designado para representarle en el congreso Juridico español a los magistrados D. Manuel Prieto y D. Pablo Maroto.

La prensa conservadora confirma anoche con su actitud la noticia que anticipamos a nuestros lectores sobre la terminacion de su política de benevolencia para con el gobierno liberal.

La Epoca indica anoche al gobierno co-

mo apto para desempeñar la comisaría regia de la esposicion universal de Barcelona a su correligionario el diputado conservador D. José de Cárdenas, cuyos méritos y servicios enumera circunstanciadamente.

Por el ministerio de Estado, a propuesta del de Gobernacion, se ha conferido, por los servicios prestados en la direccion de Penales, la encomienda de Isabel la Católica, libre de gastos, a nuestro amigo el ilustrado subinspector, farmacéutico mayor de Sanidad militar, D. Eusebio Pelerri y Camps.

La real Academia de Jurisprudencia reanuda sus tareas tan pronto estén concluidas las obras que se están haciendo en el local con motivo de la próxima celebracion del congreso Juridico español.

El discurso del presidente, Sr. Carvajal, versará sobre la influencia del azar en las relaciones del derecho.

La Iberia se abstiene anoche de todo comentario y profecía sobre cómo se resolverá la crisis.

Telegrafian desde Lisboa a un colega ministerial, que la noticia del indulto otorgado a los condenados a la última pena por los sucesos del cuartel de San Gil, ha producido general satisfaccion en dicha ciudad.

Todo el mundo, sin distincion de matices políticos, alaba y elogia calurosamente la clemencia de la reina doña Maria Cristina, y ensalza el procedimiento del gobierno español.

El general Lopez Dominguez visitó ayer a las viudas del brigadier Velarde y del coronel conde de Mirasol, sus antiguos compañeros en el cuerpo de artillería.

Ayer se reunió la junta directiva del círculo Artístico-Literario, acordando la instalacion definitiva de la nueva sociedad en el entresuelo situado encima del café de Madrid.

En breve se verificará la inauguracion que promete ser brillante, dado el gran número de socios que se han inscrito y siguen inscribiéndose en casa del tesorero Sr. Hidalgo, Cedaceros, 4, segundo.

La opinion pública ha acogido en Francia con gran entusiasmo el generoso perdón de S. M. la reina regente a los condenados por los sucesos del 19 de setiembre, siendo muestra de ello los precios alcanzados por nuestra renta en las cotizaciones de ayer en la Bolsa de Paris.

El Temps, en un telegrama, refiriéndose al pasado día cerca del gobierno por los Sres. Salmeron, Azcarate, Pedregal y Muro, dice lo siguiente:

«Separándose como lo hacen, de Zorrilla; opudiendo la política de violencia y prometiéndose no aspirar al triunfo de sus ideas sino por las vias legales, los republicanos de la Cámara abren a la política interior de España nuevos horizontes, y este triunfo del gobierno ha sido recibido por la opinion pública con verdadera satisfaccion.»

Recogiendo El Correo los diversos y

contradictorios rumores que ayer han circulado sobre las proporciones y alcances que tendrá la crisis ministerial planteada en estos momentos, espresa así su opinion:

«Nosotros estamos segurísimos de que el Sr. Sagasta tiene el propósito firme de continuar la política que viene representando el actual ministerio, y por su parte, nada dejará de hacer para el logro de este fin.

Pero importa que se le ayude con eficacia en este alto propósito.»

Parece muy probable que se confirme la indicacion del Sr. Ferratges para la subsecretaría de la Presidencia y que lo sustituya en la direccion de política, un diputado que actualmente ocupa un puesto diplomático.

Anoche se recibieron los siguientes telegramas:

Cartagena, 7 (5 tarde).

Ayudante de marina de Benicarló participa el naufragio de cuatro barcos de pesca de Peñíscola, pereciendo 14 hombres.

Se ignora el paradero de una barca tripulada por seis hombres.

Palencia, 7 (4.ª t.).

Están reparados provisionalmente los desperfectos causados por los temporales en el trayecto de Hospitalet a Cambrils, de la línea de Valencia a Tarragona. Se ha restablecido el servicio de trenes pasando con precauciones por los puntos de la interrupcion.

Ayer llovió en Pamplona, Segovia, Salamanca, Soria, Leon, Santander y Córuba.

Ha llegado a Madrid para conferenciar con el señor ministro de la Gobernacion, el gobernador de Badajoz, D. Nicasio Montes.

Probablemente hasta el domingo próximo no regresará a Madrid el presidente del Congreso, Sr. Martos. A menos que no apesure su regreso, como lo han telegrafado algunos amigos.

Autorizadamente podemos decir que no es exacto que el ex-subsecretario de la Presidencia Sr. Cañamaque haya pensado procesar a los periodistas que dijeron haberle oido publicar la falsa version del consejo del lunes.

Los que creen rota la fusion ignoran lo que ocurre en la política y desconocen en absoluto la situacion de las cosas. El señor Sagasta no se inclina al izquierdismo ni a la derecha.

Todo lo contrario: trabaja por mantener la ponderacion de fuerzas y matices de que actualmente consta el gabinete y no omite ningún medio para conseguirlo.

Tampoco es exacto, como afirman los conservadores, que la crisis sea política. Nadie en el partido liberal ha pensado en modificar el programa; ni entre los ministros ha surgido disenso acerca del contenido y desarrollo de la fórmula que redactaron los Sres. Montero y Alonso Martinez, y que es el verbo del programa reformista del partido liberal.

fuerzas ni valor para defender sus intereses; —cien francos son bien poca cosa... —¡Imposible! los negocios son los negocios, que demonios! los tiempos están duros y el dinero cada vez más escaseado...

—En fin, ¿cuánto podeis... ó cuánto quereis dar por ello?

—Mirad, señor Vaubaron, voy a deciros en seguida mi primer y último precio... No teneis que regatear, porque no aumentaré ni un céntimo...

El mecánico bajó la cabeza, como un hombre que espera recibir un golpe de maza.

Laridon prosiguió:

—A otro, que me inspiraría menos interés no le daría ni veinticinco francos, a vos os ofrezco cincuenta. Hago un mal negocio, pero en fin, peor para mí. Somos vecinos y quiero seros útil. Con que, cincuenta francos no me van a ir atrás.

Vaubaron lanzó un sordo gemido.

—¿Os conviene?—preguntó el ex-escrIBano.

—Tal vez hallaré en otra parte un precio más elevado,—murmuró el mecánico.

—Libre sois de esponeros a ello,—replicó secamente Laridon,—solo que cuando salgáis de aquí, es inútil que volváis, porque os prevenígo que no os lo compraré por ningún dinero.

—Me quedaría en este caso el recurso del Monte de Piedad...

El prendero se echó a reír alegremente, ó mejor dicho, ruidosamente.

—Vecino—dijo cuando se le pasó el acceso de hilaridad,—os doy cien francos de toda esta morralla si el Monte de Piedad os presta cinco francos. En fin, concluyamos, que tengo muchas que hacer... ¿Quereis los cincuenta francos, sí ó no?

—Sí—dijo Vaubaron con voz muy débil,—acepto... no tengo más remedio.

—Aquí está el dinero. Hasta la vista, vecino... estoy satisfecho de haber podido servir en algo, y para el porvenir estoy a vuestra disposición.

El mecánico, sin pronunciar una palabra, metió en su bolsillo los cincuenta francos y se dio para comprar las provisiones del día.

Laridon, en cuanto se marchó, abrió el registro en que exige la policía que se inscriban diariamente todas las compras de los prenderos, así como el nombre y las señas del vendedor. Creemos inútil añadir que el registro del ex-escrIBano, así como los de todos los bribones de su especie, está, en apariencia, redactado con una regularidad maravillosa.

Iba a apuntar su adquisicion cuando la puerta se abrió bruscamente y un nuevo personaje entró en la tienda.

Ese personaje era Rodille, pero un nuevo Rodille, completamente diferente de los que ya conocemos.

Figuras un guapo y robusto mozo de rostro alegre, de maneras vivas y descaradas, el tipo, en fin, perfectamente real y completo de esos viajeros ruidosos, habladores y buenos muchachos, cuya raza creemos perdida ya.

Viendo aquel rostro coloradote, aquellos ojos brillantes de gracia y alegría, aquella boca sonriente, todo aquel conjunto lleno de gracia y buen humor. Al luz de instru-

cion más hábil y más desconfiado le hubiera costado trabajo adivinar que era un peligroso bribon, ni sospechar los terribles misterios de aquella estraña y criminal existencia.

El traje adoptado por Rodille completaba maravillosamente la fisionomia del tipo de que acabamos de hablar. Nada faltaba. Sombrero de largos pelos llamado botivar, ligeramente inclinado hacia la oreja derecha. Corbata de anchas rayas tricolores. Levita azul claro de botones de metal, con un cuello muy alto y mangas de forma de pierna de carnero. Chaleco de cachemir encarnado, justo de cintura y dibujando las caderas. Pantalón de nankin a lo húsar que caian sobre botas finas y puntiagudas.

Rodille hacia girar en su mano derecha, con una habilidad de tambor mayor ó de profesor distinguido de bove y de baston, un soberbio bambú terminando por una manzana de plata labrada y adornado de una borla de seda encarnada.

Ese traje llamativo y de mal gusto, sus maneras descompuestas, y las rápidas evoluciones del baston indicaban claramente uno de esos parroquianos de los cafetuchos, cuya vida es una sucesion no interrumpida de pipas cu-lottes, de copas de ajeno y de carambolas.

Rodille queria aparentar eso y gracias a su milagroso talento de trasformacion lo conseguia de tal modo que engañaba a los más finos observadores y a las miradas más ejercitadas.

XXII.

El prendero dejó caer su pluma llena de tinta y se apartó del registro en que iba a escribir.

—¡Sois vos Mr. Rodille!—esclamó, buenos dias Mr. Rodille. Llegais como pescado en cuarenta... En cuanto se habla del sol, se ven sus rayos!...

El ex-Verner y el ex-padre Legrip, tomó la posicion de un maestro de armas que va a empezar un asalto, y sirviéndose del bambú como de un florote, se tiró a fondo e hizo como si hiriera al prendero en medio del pecho, varias veces, canturreando al mismo tiempo:

Bon jour, monsieur Laridon,

Don, don, don, don,

Dondaine, don, don!

Luego añadió con su voz natural:

—Aquí teneis al sol que pediais!... ¡Do veras hablabais del amigo Rodille!...

—¿No os hace cinco minutos?

—¿Y puede uno saber con quién teneis esa agradable conversacion?

—Una hermosa a quien conocéis...

—Eso no es responder y no os entiendo,—dijo Rodille que no obstante comprendia perfectamente. Conozco tantas mujeres bonitas...

—La que yo os digo, os adora...

—Todas las mujeres que me conocen están locas por mí. Explicaos mejor, amigo Laridon... ¿De quién se trata?

—De Mme. Ursula Renaud...

—¿Una diosa, si las hay! ¡Y qué decia de mi esa encantadora mujer!

Vaubaron besó a su mujer, luego a la pequeña Blanca que descansaba en la cuna.

Luego, sin tener valor ni aun de desentendarse, se dejó caer sobre su lecho duro y solitario.

Casi enseguida, se cerraron sus ojos a pesar de la inquietud de su espíritu, a pesar de las torturas de su corazón, se durmió con un sueño pesado y casi letárgico. La materia recobraba sus derechos... el alma sufría el amodorramiento de su cuerpo aniquilado.

El mecánico fué despertado bruscamente por un rayo de sol que se reflejó en sus ojos.

Apenas se abrieron sus párpados, cuando ya el sentimiento de su situacion se presentó a su imaginacion, en todo su horror.

Esta situacion tan cruel anteriormente, se habia empeorado desde la vispera, puesto que habia desaparecido el último y mequino recurso del pobre matrimonio.

Hay realidades tan terribles y necesidades tan imperiosas, que parecen inverosímil y que el espíritu humano retrocede espantado ante ellas.

Vaubaron se hallaba ante una de esas terribles realidades.

Faltaba pan en su casa y para comprarlo no tenia ni un cuarto.

Marta, la pobre moribunda, casi no comia, pero Blanca, su hija querida, la carne de su carne, Blanca iba a tener hambre. ¿Qué hacer?

Vaubaron arrojó alrededor del cuarto una mirada impregnada de tan violenta desesperacion, que el corazón más duro ante aquel infortunio, se hubiera conmovido. Aquella mirada buscaba algún objeto que fuese posible vender ó empeñar.

Fué inútil.

Todo lo que en aquella humilde morada tenia alguna apariencia de valor, habia desaparecido.

No obstante, era preciso hallar algo.

Los ojos del mecánico se fijaron maquinalmente en su banco, lleno de las herramientas especiales y variadas, necesarias a los trabajos en que se ocupaba.

La mayor parte de esas herramientas de un acero especial y de un temple superior, habian costado muy caro. En dias más felices, Vaubaron se habia permitido el lujo del espulmentar y cincelar sus mangos, que eran de encina ó de nogal. Se habia complacido en adornarlos con dibujos elegantes y del mayor gusto, entre los que se destacaba en relieve la J y V, iniciales de su nombre y apellido.

Pronto tomó su partido.

Hizo un paquete de las herramientas que le parecieron menos necesarias por el momento y mientras las envolvía en la mitad de un periódico, sentía sus ojos llenos de lágrimas y murmuraba por lo bajo:

—Adios, queridas compañeras de mis vigili-as y trabajos y de quien no creí tener que separarme jamás. Vosotras amigas mías, a quien yo miraba como los instrumentos de mi fortuna y de mi gloria... adios... ¡adios para siempre!

Salí sin hacer ruido del cuarto de dormir y luego de la primera pieza. Bajó la escalera, y al llegar al pasadizo de entrada abrió la

puerta que conducia a la tienda del prendero Laridon.

Este prendero era un hombrecito de unos cuarenta años, vestido con la mayor negligencia y completamente calvo, excepto dos pequeños mechones de un cabello rubio que vegetaban sobre cada oreja.

Su fealdad original y grotesca tenia algo de repulsivo. La mirada fija y glacial de sus ojos desiguales, y de un gris pálido, detenia en los labios la sonrisa que inspiraba su tez cobriza, su nariz encorvada, parecida enteramente al pico de un gigantesco loro, y su boca enorme, que cogia de oreja a oreja, adornada con cierta cantidad, poco numerosa, de dientes en mal estado.

Una disposicion particular de sus hombros hacia que Laridon pareciese completamente jorobado, aunque no lo era del todo. Poseia además una voz sui generis que se llama voz de polichinela y que casi siempre acompaña a las jorobas enteras.

El pasado del prendero puede contarse en pocas líneas.

El padre de Laridon, honrado comerciante en libros (se llamaba antes de ese modo a los industriales cuya especialidad era comprar los carruajes viejos para deshacerlos y volver a vender los materiales); el padre de Laridon, como ibamos diciendo, habia soñado para su hijo altos destinos.

Se propuso ponerlo en un colegio, y en cuanto terminó, bien que mal, más mal que bien, sus primeras clases, lo colocó en calidad de pasante en una escribanía.

Escribano! Esta sola palabra reasumia para Laridon padre todas las dignidades y todos los honores de este misero mundo.

Laridon hijo parecia espresamente creado para realizar las esperanzas paternales. Los procedimientos y los enredos fueron en seguida los objetos de su mayor predileccion.

Las protestas y las citaciones tenian para él mil encantos... Los embargos le producian una felicidad sin límites. En medio de un océano de papel sellado, gozaba como el pez en el agua.

Con tan brillantes disposiciones debia hacer é luzo una rápida carrera. Con el deseo de concluir, trabajaba en conciencia, refrenaba sus instintos de pillaje y a penas se permitió de cuando en cuando algunas ligeras infidelidades que pasaron desapercibidas ó que su maestro atribuyó a error involuntario.</

Acertados estuvimos anoche al comunicar a nuestros lectores nuestras impresiones de que el consejo de ministros que se estaba celebrando al cerrar la última edición de ayer, resultaría la crisis total.

Con efecto, planteada la crisis por la resolución irrevocable de los Sres. Alonso Martínez, Jovellar, Beranger y Gamazo, bien pronto objetaron los demás ministros que no podían continuar formando parte del ministerio, y que por lo mismo ratificaban la dimisión de sus cargos que ya habían insinuado anteriormente al ilustre jefe del partido liberal.

Convenido que la crisis era total y que el Sr. Sagasta pasaría anoche mismo a Palacio a participar al sucesor a S. M. la reina, se entró de lleno a deliberar sobre la situación política creada a consecuencia de los acuerdos tomados.

Parece que quedó fuera de duda que el nuevo gabinete, dado el caso probable de que S. M. la reina confíe al Sr. Sagasta la formación del mismo, tendrán en él idéntica representación de la que hasta aquí han tenido todas las agrupaciones del partido liberal, escepcion hecha de la fracción que capitanea el general Lopez Dominguez.

Citáronse algunos nombres para formar el nuevo gabinete, y según nuestras noticias, ofrecía algunas dificultades la cartera de Guerra.

El Sr. Sagasta estuvo anoche a las nueve en el regío alcazar y espuso a la consideración de la augusta regente los motivos que habían convertido en total la crisis parcial iniciada en el consejo de anteaño.

La reina doña Cristina oyó atentamente las consideraciones espuestas por el señor Sagasta y le manifestó que volviera hoy a recibir sus órdenes.

Poco despues llegaba el Sr. Sagasta al hotel del Sr. Alonso Martínez, con quien conferenció detenidamente. Parece que de allí fué el Sr. Sagasta a casa del general Martínez Campos.

Oímos anoche a ministeriales muy importantes asegurar que cuenta con grandes probabilidades de éxito la siguiente candidatura:

- Sagasta, presidencia.
Marqués de la Vega de Armijo, Estado.
Moret, Gobernación.
Grozart, Gracia y Justicia.
Balaguer, Fomento.
Rodríguez Arias ó Mac Mahon, Marina.
Navarro Rodrigo ó Leon y Castillo, Ultramar.

Purgerver, Hacienda.
Ya hemos dicho que ofrecía algunas dificultades la designación del general que ha de desempeñar la cartera de Guerra.

Seguros estamos que la candidatura que apuntamos sufrirá algunas modificaciones, pero a la hora de la madrugada que escribimos estas líneas es la que tiene la sanción de los amigos más íntimos del gabinete dimisionario.

Se afirmaba también que el general Martínez Campos, será nombrado capitán general de Madrid; el Sr. Aguilera, gobernador de esta provincia; y para subsecretario de Gobernación, al Sr. Quiroga Ballesteros y el general Blanco, capitán general de Cataluña.

He aquí la lista de los periódicos que por auto del juzgado de guardia fueron sometidos a la acción de los tribunales por la publicación de la falsa noticia sobre el indulto, y que no circularon a provincias aquel día:

- El Diario Español, El Estándarte, El Globo, El Resumen, La Correspondencia Militar, La Epoca, El Progreso, La Union, El Siglo Futuro, El Liberal, El Imparcial, La Opinión, La Gaceta Universal, El Noticiero, La Fe y LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.
La temperatura máxima de ayer en el Observatorio de Madrid fué de 18.4 gra-

dos centígrados a la sombra: la mínima, de 8.6.
En provincias, a las nueve de la mañana: San Sebastian, 19.0; Bilbao, 19.3; Oviedo, 18.0; Coruña, 14.4; Santiago, 14.8; Orense, 14.3; Pontevedra, 0.00; Vigo, 15.6; Cáceres, 00.0; Badajoz, 10.0; San Fernando, 14.7; Sevilla, 16.4; Málaga, 00.0; Granada, 14.6; Alicante, 24.6; Murcia, 19.0; Valencia, 21.0; Palma, 23.1; Barcelona, 18.9; Teruel, 13.6; Zaragoza, 20.5; Soria, 19.7; Burgos, 10.9; Leon, 10.0; Valladolid, 10.0; Salamanca, 11.7; Segovia, 9.8; Ciudad-Real, 13.2; Albacete, 00.0.

El día de hoy en Madrid ha sido agradableísimo: cielo despejado.
El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 12 grados centígrados a las siete de la mañana, 20 a las doce del día y 19 a las tres de la tarde.

El barómetro indica variable, con tendencia a buen tiempo.

La Agencia Fabra nos trasmite hoy los siguientes TELEGRAMAS:

El cónsul continúa estacionado en Trieste y Buda-Pesth.

Los últimos partes anuncian 19 casos en la primera de dichas ciudades y diez en la segunda.

Algunos periódicos sostienen hoy que el viaje a Berlín del ministro inglés Churchill no tiene la importancia política que se empeñan en atribuirle muchos diarios.

Añaden que dicho viaje está motivado solo por la falta de salud del ministro.

El Diario oficial del gobierno publica un decreto nombrando al Sr. Cazaal Rivera, ministro plenipotenciario de Portugal en Madrid.

Son contradictorias las noticias relativas al resultado del viaje por diferentes ciudades de Bulgaria, del general Kauburs, agente de Rusia en esta capital.

En los centros oficiales se asegura que ha tenido un recibimiento muy frío en Plewna y Sistova.

Dicen que los oficiales de la guarnición de Sistova se negaron a entrar en relaciones con él, sin la autorización previa del ministro de la Guerra.

Desmenten también la noticia publicada por la prensa rusa de que las guarniciones de varias plazas se han declarado favorables a la causa moscovita.

Aumenta la intranquilidad temiéndose graves sucesos.

Es un hecho probado que numerosos extranjeros recorren la Bulgaria tratando de romper con dadas la fidelidad del ejército.

La Liga de contribuyentes y demás corporaciones firmantes de la exposición de indulto de Salamanca, que entregó el senador Sr. Galdo al gobierno de S. M., han enviado un espresivo telegrama a nuestro respetable amigo, rogándole se sirviese dar las gracias en nombre de aquellas a S. M. la reina y al gobierno por haber ejercido tan humanitario acto cerca de los sentenciados por los sucesos del 19 de setiembre.

El Sr. Galdo cumplió ayer tan honroso encargo.

Esta mañana a las once menos cuarto se verificó el entierro del capitán del regimiento de Albuera D. Evaristo Peralta, muerto en Valdecaas a consecuencia de las heridas que recibió la mañana del 20.

Los alrededores de la estación se hallaban completamente llenos de gente deseosa de presenciar el desfile de la comitiva, que se puso en marcha a pié en la forma siguiente:

Bandas de Covadonga y Saboya, fuerza del regimiento de Albuera en formación de cuatro y bandas de los regimientos de Cuenca y San Fernando.

El féretro era conducido en un magnífico carro fúnebre tirado por seis caballos empenachados de negro con mantas y gualdrapas de terciopelo.

La caja era de zinc pintada de negro, y sobre ella se hallaban colocadas la espada y terexiana del desgraciado Sr. Peralta, en la que se veían las divisas de capitán.

Las cintas las llevaban cuatro capitanes. Las de la derecha iban en manos del marqués de Sotomayor, por la escolta real, y Sr. Marquina, por la oficialidad de Pavía.

Las de la izquierda los Sres. Sandoval, por los húsares de la Princesa, y el Sr. Ramos, por sus compañeros de Albuera.

Varias coronas y a cual más hermosas rodeaban el ataud del Sr. Peralta.

Una magnífica de hojas de laurel, robie y encina con botones de oro y un gran lazo con los colores nacionales velados por un crespon, de S. M. la reina regente.

Otra de pensamientos y siempre vivas de gran tamaño, con cintas negras y crespones, en las que se leía:

«Los jefes y oficiales del regimiento de Albuera, a su héroe compañero D. Evaristo Peralta, asesinado por leal.»

El regimiento de infantería de Cuenca y el Casino militar, enviaron también otra corona cada uno como tributo a su compañero.

A los lados del féretro iban seis porteros del Circulo Militar, dependientes del ferrocarril del Mediodía, cabos y soldados del regimiento de Albuera con hachas encendidas.

Seguía la presidencia en la que figuraban el Presidente del Consejo, los ministros de la Guerra y de Gobernación, el general Quesada, el capitán general de Madrid y en representación de la familia el hermano del héroe capitán, D. Eduardo Peralta, diputado a Cortes; seguía detrás el acompañamiento en el que figuraban los Sres. Silvela (D. F.), Toreno, Villaverde, Ibarra, Duque de Frias, D. Cándido Martínez, Delgado (D. J. T.), Peña Villarejo, Ferreras, conde de la Romera, Arcadio Roda, generales Martínez Campos, Cassola y otros, y la oficialidad de todos los cuerpos de la guarnición, entre ellos el capitán de la Princesa S. A. el infante D. Antonio.

Cerraban el cortejo gran número de coches.

La comitiva siguió por la ronda de Atocha a tomar el camino que conduce a la Sacramental de San Isidro.

La inhumación se ha verificado en un nicho del patio de la Concepción.

El acto ha revestido una verdadera solemnidad y la guarnición ha demostrado su espíritu de compañerismo y el sentimiento que en todos ha causado la muerte gloriosa de su joven compañero.

El general Lopez Dominguez visitó ayer a la hija del brigadier Villacampa.

El alcalde de Madrid, Sr. Abascal, ha renunciado a realizar por ahora su proyectada expedición a varias cortes extranjeras y regresará de París dentro de breves días.

A juicio de La Opinión, los resultados de la crisis planteada anoche oficialmente, no podrán apreciarse hasta dentro de tres días.

Nuestro embajador en París, Sr. Albarreda, dió el martes un almuerzo a la duquesa de Medinaceli, al que asistió el señor Martos con su señora.

El Ayuntamiento de Bruselas ha hecho una conversión y unificación de todas sus deudas, de acuerdo con los acreedores.

Por esta operación dispone inmediatamente de un capital de 20.000.000 y alivia el presupuesto municipal en 800.000 francos anuales.

En la Puerta del Sol, a la entrada de la calle de Alcalá, entre el número 14 y 15, se desprendió un alero del tejado de una casa como a las once y media de anoche, no habiendo ocasionado, afortunadamente, daño alguno a ninguna de las muchas personas que transitaban por tan concurrido sitio.

La dimisión del Sr. Caffamaque del cargo de subsecretario de la Presidencia, obedece en primer término a evitar con su

ausencia de aquel puesto, que deja voluntaria y espontáneamente, que nadie pueda dudar dada la situación de este asunto, de su lealtad al Sr. Sagasta, cuya confianza tiene así como la estimación de su partido.

Motivos de delicadeza que le honran mucho, como dice El Correo, son la única causa de su dimisión.

El periódico integrista La Fidelidad Castellana, publica una carta de su corresponsal de Madrid, en la cual, recogiendo las indicaciones vertidas en circulos tradicionalistas, censura con dureza y vehemencia el acto de La Fe pidiendo a los poderes constituidos perdon para los condenados a muerte.

En cambio La Fe ha obtenido el aplauso de cuantos blasonan de cristianos por el acto de caridad que ha realizado.

Leemos en El Nacional de Méjico: «Se dice que las casas españolas de esta capital han contribuido con fuertes sumas en las demarcaciones de policía correspondientes para la celebración de las fiestas de la Independencia.»

Esta acción de los nobles hijos de la Península Ibérica es una prueba más de su nunca desmentida hidalguía, y habla muy alto en favor de la fraternidad que debe existir entre Méjico y la madre patria.»

Dice un periódico. «El Ayuntamiento de Málaga invitó a comer al obispo señor Spinola; pero cuando llegó el momento de pagar la cuenta de dicho banquete, se promovió tal debate entre los ediles malagueños sobre si debía satisfacerse con fondos del municipio o hacerlo particularmente los anfitriones, que según dice El Mediodía, el obispo ha ofrecido satisfacer el importe del obsequio de que fué objeto.»

Cuando se recibió en Valencia la noticia del indulto los estudiantes improvisaron una manifestación.

Obtenida autorización del gobernador de la provincia, sacaron las banderas de las facultades de derecho y medicina, y dando vitores, se dirigieron a la capitania general y al gobierno de la provincia. El Sr. Corcuera salió al balcón y dirigió la palabra a los manifestantes, diciendo que se asociaba con efusión a dicho acto y que únicamente se permitía aconsejarles el orden y la compostura que a tan ilustrada clase le es peculiar, terminando con un viva la reina regente ¡viva Alfonso XIII! y ¡viva el gobierno de S. M.! que han sido contestados con entusiasmo por la juventud escolar.

Los manifestantes recorrieron varias calles y visitaron las redacciones de los periódicos, dándoles gracias por la parte que han tomado en solicitar el indulto.

Los alumnos del Instituto, con su bandera azul, recorrieron también las calles con el mismo objeto.

A las dos de la tarde se disolvió la manifestación.

Se anuncia el próximo enlace del príncipe Alberto-Victor, hijo mayor del príncipe de Gales, con la princesa Alejandra, hija del príncipe Federico de Saxe-Anhalt.

El Correo de Andalucía, de Málaga, hablando de la mala calidad del tabaco, dice:

«Los periódicos de la corte indican que el ministro de Hacienda se ocupa con gran asiduidad de ver el modo de concluir con el contrabando de tabaco. Muy fácil nos parece dar satisfacción a sus deseos. En nuestro sentir, con dar el Estado buen tabaco y procurar que su elaboración también lo sea, y que su precio resulte económico, conceptuamos que la defraudación de la Hacienda por dicho concepto, dejaría de existir. Prociérese que las recepciones del tabaco, que el Estado contrata, sean hechas con toda esmerulosidad, y que éste reciba solamente aquello que contrata, y que además lo dé barato; pudiendo abrigar la convicción el ministro, si esto hace, que el contrabando de esta hoja desaparecerá por completo. Recuerde el ministro que en el primer ministerio de D. Pedro Salaverria, se pusieron a la venta unas latas de tabaco de distintos valores, de clases muy acepta-

bles, y nadie absolutamente se acordaba del contrabando, y solamente cuando aquello desapareció cuando éste volvió a hacer. Mentira parece que siendo España la nación que produce el mejor tabaco del mundo, se fume en ella el más malo y que cueste tan caro a pesar de su inferior clase.

El príncipe Melissano, de la familia de los duques de Caracciolo de Nápoles, se suicidó el martes en París en el circulo Imperial de los Campos Eliseos, disparándose un tiro en la cabeza.

La causa de esta desgracia parece que está relacionada con grandes pérdidas sufridas recientemente en el juego por el príncipe de Melissano.

Dicen de Málaga que ha regresado a aquella población desde Penabuco, un sugeto que hace once ó doce años abandonó a su mujer y sus hijos, entonces pequeños, desamparado por no encontrar medios de subsistencia.

Durante este tiempo no se tuvieron noticias de su paradero, y ya se consideraba la esposa viuda, cuando regresa el marido con una fortuna de más de 40000 duros, adquiridos en negocios de lícito comercio.

La dimisión del Sr. Caffamaque ha sido muy sentida por todo el mundo.

Los periodistas, antiguos compañeros del simpático ex-subsecretario de la Presidencia, han lamentado profundamente la retirada de un funcionario que ha tenido para todo el mundo atenciones y afabilidades.

Esta mañana ha regresado a Madrid con su familia D. Francisco Romero Robledo. En la estación le esperaba gran número de sus amigos, y en las primeras horas concurrieron a su casa en demanda de su actitud y de sus opiniones políticas.

El Sr. Romero Robledo espuso breve, pero concretamente, su pensamiento.

Hoy tiene los mismos propósitos que cuando se fué respecto a la independencia de su actitud política.

Cree que hay un interés en estos momentos, superior a todos los intereses y a todos los programas de los partidos para un hombre de sus convicciones, y es el interés monárquico.

Continúa desprovisto de toda aspiración personal y solo atento a estimular los entusiasmos por las instituciones vigentes, dispuesto a secundar toda política que aparezca en sus resoluciones incondicional y resueltamente monárquica, y a ser más ardiente defensor de esa política cuanto más monárquica sea en los medios de gobierno, sin tener en cuenta si es más conservador ó más liberal el gobierno que la practique.

Y al contraer este compromiso con su conciencia y con su país, entiende que va ligado a su deber mejor que por otras alianzas, ó pactos, ó conciliaciones.

El Sr. Romero Robledo ha aplazado indefinidamente su viaje a Antequera.

Ha sido nombrado alcalde de Almagro (Ciudad-Real), D. Saturnino de Vargas Machuca, ex-senador del reino.

Esta tarde se ha recibido el siguiente TELEGRAMA:

Castellón, 8, (12-35 t.)

El alcalde de Oropesa participa que ayer ha prestado auxilio en la Torre del Rey, distante un kilómetro de aquella villa, a Rafael Puealber Bayarri, natural de Peñíscola, de 35 años, casado, patron de la barca pescadora Virgen de la Ermitoria, de la matrícula de Peñíscola, habiendo manifestado que naufragó el día 4 frente al caserío de Alcocebre, y que se había salvado en un pedazo de tabla y por el auxilio que le prestó Bautista Navarro, patron de la matrícula de Castellón, sin que pueda decir nada de la suerte que han corrido los cinco tripulantes que le acompañaban.

En fin, al cabo de dos años de ejercer su cargo, recibió la orden de hacer dimisión de su cargo, y en el seno de su infortunio pudo darse por muy satisfecho con haber podido evitar el que le procesaran.

Ante un resultado tan enteramente imprevisible, murió de pena.

Laridon padre y el hijo heredó una suma bastante crecida, se lanzó en esa clase de extrañas industrias reservadas habitualmente a los hombres aventureros que viven al margen de la sociedad y del Código.

Fundó sucesivamente una agencia de reemplazos militares, una oficina de informes, una hospedería miserable destinada a albergar a los criados desacomodados, etc.

Estas diversas industrias no obtuvieron sino medianos éxitos; pero en cambio pusieron en contacto a Laridon con una multitud de bribones de baja estofa. Esos bribones y el ex-escribano habían nacido para entenderse. Comprendieron que podían prestarse unos a otros grandes servicios. Laridon entonces reunió lo que le quedaba de dinero, tomó una patente de comerciante prendero y se instaló en la calle del Pas-de-la-Mule.

Esa patente, dicho se está que no era más que una bandera destinada a proteger mercancías más que sospechosas. Laridon era encubridor, sacando de esto los beneficios que no le producía su comercio de prendero. Ejercía la misma industria que Rodille, pero sin rivalidad por su parte.

Poseedor de importantes capitales, el personaje del pasaje Radzivil y de la avenida de Neuilly, compraba, según sabemos, alhajas y piedras preciosas y los metales de oro y plata.

Menos rico y más modesto, Laridon se contentaba con adquirir toda clase de objetos menos preciosos y que ocupaban gran. Con ese peligroso oficio no ganaba una gran fortuna, pero hallaba el medio de vivir anchamente y de satisfacer sus malos instintos.

En el momento que entramos en el umbral de la tienda en compañía de Juan Vaubaron, el ex-escribano no estaba solo.

Estendía a la vista de una cliente el contenido de una gran caja, en donde estaban amontonados en desorden magníficos encajes algo amarillentos y guipures antiguos de Flandes y Venecia. Encajes y guipures procedían de robos.

La cliente del prendero era una mujer de unos cuarenta años; pero parecía más joven a primera vista, a causa de su escesiva coquetería y de los innumerables cuidados que prodigaba a su persona.

Evidentemente había sido muy hermosa, aunque de una belleza vulgar y pretenciosa. Baja, más bien que alta, y demasiado gruesa, se apretaba por demás el corsé para conservar a su talle una engañosa esbeltez. La sangre, cruelmente desviada de su curso natural por las balenas inflexibles del su rumento de tortura, se vengaba subiéndole con violencia al rostro, cuyas mejillas y nariz, de una forma muy correcta, tomaban tintas violáceas, que eran visibles, a pesar de la espesa capa de blanco-perla que las cubría.

Los cabellos, muy espesos y ligeramente ri-

zados, eran de un negro azulado sin mezera de hilo alguno plateado, y los ojos brillaban todavía con una viveza enteramente juvenil.

Los labios, algo gruesos, eran sensuales y glotonos.

Tal como acabamos de describirla, la cliente de Laridon podía agradar todavía y parecer muy seductora a ciertos hombres poco difíciles.

Llevaba una toilette de mañana, muy rica, muy vistosa y de muy mal gusto. Exhalaba perfumes demasiado fuertes como el patchouli, el almizcle, etc., y dos pesadas cadenas de oro que sostenían un reloj y unos lentes brillaban sobre su pecho abundante y apretado.

El prendero parecía profesarla la mayor consideración aunque la hablaba con familiaridad.

Alejose de ella por algunos instantes cuando el mecánico abrió la puerta, y acercándose a éste último, le dijo:

«¡Ah! sois vos, señor Vaubaron, mi vecino del piso principal... Servidor vuestro, señor Vaubaron. ¿Vuestra esposa, según creo está enferma?... ¿Está mejor?»

El mecánico movió negativamente la cabeza.

«¡Ah! tanto peor...» continuó el prendero, «pero en fin, hay que esperar que llegará la mejoría. ¿Teniais que hablar conmigo, señor Vaubaron?»

«Sí.»

«Pues bien, al momento me teneis a vuestra disposición. El tiempo únicamente de concluir un trato con otra vecina... la señora Ursula Renaud... Lo permitis, ¿no es cierto?»

Y sin esperar la respuesta de Vaubaron, el ex-escribano se apresuró a reunirse con el ama de gobierno ó mejor dicho la criada, señora del baron de Viriville.

XXI.

Vaubaron, escondiendo como pudo bajo su blusa las herramientas que deseaba vender para atender a sus más urgentes necesidades, se retiró a un oscuro rincón de la tienda, sentóse en una silla desvencijada y se entregó a sus sombríos pensamientos, sin ocuparse de lo que pasaba a su alrededor.

«V. mos, mi querida Mad. Renaud, decía con tono insinuante el prendero a la coqueta rancia, decidios por este cuello y estas mangas de punto de Alençon, es soberbio, es rico y os irá divinamente. S. M. la reina de los franceses no lleva nada más magnífico.»

«¿Cuanto queréis por esto, Mr. Laridon?»

«Una bagatela, menos que nada... ochenta francos.»

«¡Vaya!... a esto llamas menos que nada! En las tiendas de modas de la calle Vivienne es pedirían por lo menos cien escudos... Es un verdadero regalo que os quiero hacer.»

«¡Gracias por el regalo!... es demasiado caro para mí.»

«Nada es demasiado caro para una mujer bonita, y vos disputarías con ventaja el premio de la belleza a la diosa Venus en persona, mi buena señora Renaud... y demasiado feliz sería el pastor París encargado de decidir entre las dos.»

Ursula se hacia la niña y trataba de ruborizarse.

«¿Qué galante estais, Mr. Laridon!» dijo.

«Galante no, sino sincero, interrumpió el prendero. ¿Os envuelvo los encajes?»

«Sería una locura, el que yo los comprara a este precio.»

«¡Ah! ¡ah!»

«¿Me creéis acaso millonaria Mr. Laridon!» dijo.

«Si no lo sois todavía, os falta poco, pues saicais el dinero de un bolsillo que todos los encajes de Bélgica y de Inglaterra no lograrían disminuir.»

«¿Quién dice eso?»

«Todo el mundo.»

«Pues bien, todo el mundo se engaña. Convento en que el baron de Viriville es muy bueno para mí, pero yo no me mezclo para nada en sus asuntos pecuniarios. Las indemnizaciones que de cuando en cuando me suplica que acepte y mi modesta fortuna personal, bastan para suplir todos mis gastos.»

«No digo que no, Mad. Ursula; pero la fortuna del baron será algún día vuestra... esto se dice por lo menos en el barrio.»

«¿Y cómo sucederá esto, Mr. Laridon?»

«De una manera muy sencilla, Dios mío! Apostaría cualquier cosa que existe un buen testamento a vuestro favor.»

Ursula Renaud se puso encarnada como una amapola, de orgullosa satisfacción.

«Es muy posible» dijo el baron; «no tengo herederos y me aprecia mucho; pero yo no sé siquiera si ha hecho ya sus últimas disposiciones. Soy tan desinteresada y tan poco ambiciosa...»

«¡Oh! sois un ángel, Mad. Renaud, un verdadero ángel... También se dice esto en el barrio. No hay en toda la calle del Pas-de-la-Mule quien no os alabe. Voy a envolveros estos encajes, ¿no es cierto?»

«Sí, decididamente me quedo con ellos.»

«¿No necesitais otra cosa?»

«Por hoy no, pero volveré dentro de pocos días. Aquí teneis vuestros cuatro luises, monsieur Laridon.»

«Me alegraré mucho, y os lo agradeceré.»

«A propósito» prosiguió Ursula Renaud, bajando la voz y mirando de reojo al mecánico, que no pensaba de seguro en escuchar, «quisiera pedir os un favor.»

«Ya sabéis que siempre estoy a vuestra disposición.»

«¿Habeis visto ayer a Mr. Rodille?»

«Ayer, no.»

«¿Teneis que verlo hoy?»

«Es posible... casi seguro.»

«Pues bien, mi buen señor Laridon, si monsieur Rodille viene aquí durante el día, os ruego le entreguéis esto.»

Ursula Renaud sacó de su pecho una carta, cuidadosamente cerrada, y se la entregó al prendero.

«Podeis hacer os la cuenta de que ya está en su poder» repuso Laridon, cogiéndola y metiéndola en un cajón. «¡Ah, qué feliz bribón es ese Rodille!»

Nada retenía va al ama de gobierno del bar-

rón de Viriville en la tienda, y se marcó, acompañado Laridon hasta la calle.

«Si, si» se dijo por lo bajo, volviendo a entrar en su casa y cerrando la puerta, «será pronto rica la comadre... rica ó, mejor dicho, millonaria, y se la podrá cantar la canción:

La boulangere a des ceus Qui ne lui content guérel (1)

«¡Ah! sería un buen golpe enamorar a esa mujer y casarse con ella; pero no soy bastante joven ni guapo para conseguirla... sin contar con que la plaza está tomada por Rodille y Rodille no la soltará...»

Vaubaron, viéndose por fin solo con el prendero, se levantó y dejó el oscuro rincón en que había estado hasta entonces.

«Yo soy todo vuestro, vecino» le dijo el ex-escribano. «¿De qué se trata?»

«Quisiera vender estos objetos. ¿Queréis comprarlos?» preguntó en voz baja y turbado.

«¿Por qué no?... Todo dependerá del precio.»

«¿Cuanto me ofrecéis?»

«No decidme las pretensiones que teneis. Pero vecino, ¡tan terriblemente mal van vuestros asuntos, que estais reducido a vender las herramientas!»

«Si» repuso el mecánico con una calma tan terrible que casi conmovió al mismo Laridon, «van muy mal... no hay pan en casa...»

La emoción del prendero era un fenómeno, y los fenómenos duran poco. Aquella emoción inverosímil fué seguida de este razonamiento positivo:

«¿Puesto que no tiene pan en casa, me quedaré con las herramientas por menos precio!»

Hoy han regresado a Madrid los ex-diputados Sres. Eulato, Bermejillo y conde de Casa-Miranda.

Ha llegado a San Sebastian D. Antonio Cánovas del Castillo.

Del estado comparativo que publica la Gaceta de las Cuentas, valores y derechos de los principales artículos exportados por las aduanas de la Península e islas Baleares durante los meses de agosto de 1888 y 1889, resulta que en el mes de agosto del 88 se exportaron artículos por valor de 40.128.838 pesetas, que produjeron 10749 de derechos, y en agosto del 89 se exportaron artículos por valor de pesetas 41.109.408, que pagaron 19689 de derechos; resultando, por tanto, una diferencia de más, en valores, a favor del último, de 880570 pesetas, y en derechos, de 8910.

Al dar cuenta el corresponsal del Times en Madrid del reciente convenio de comercio hispano-alemán, dice lo siguiente: «En lo que a Alemania se refiere, este convenio puede ser letra muerta, porque aprovechándose de las ventajas del tratado comercial anglo español, los viajeros alemanes, no solo ofrecen a los consumidores generosos alemanes, sino generos ingleses.»

Esos viajeros admiten órdenes lo mismo para géneros ingleses que alemanes, y sustituyen fraudulentamente los de Inglaterra con los de cualquier otro país cuando no obtienen que piden a Inglaterra. De un caso tengo noticia en que, no solo se vendió como ingleses productos alemanes, sino que estos géneros fueron rotulados con marca inglesa. A menos que los manufactureros y los comerciantes ingleses no se protejan contra tal proceder, las ventajas del tratado anglo-español recaerán en Alemania y no en Inglaterra.»

El martes se verificó en París, a las seis de la mañana la ejecución de Frey y Riviere, autores del robo y asesinato de la vinda Deshayes, domiciliada en el boulevard de Charonne.

Los reos fueron guillotnados, asistiendo poca gente a presenciar la ejecución. Hasta el último momento, Frey y Riviere, hicieron alarde de un cinismo espantoso.

El lunes próximo regresará a París el presidente de la República francesa monsieur Grevy.

El duque de Chartres, hermano de S. A. el conde de París, la duquesa y sus hijos, han regresado a París el lunes, procedentes de Inglaterra, donde han pasado una larga temporada en Tumbidge-Wells, al lado de sus hermanos.

La emperatriz Augusta de Alemania ha celebrado en Roden-Roden, el 75 aniversario de su nacimiento, al lado de gran número de individuos de su familia.

Entre otros, estaban los grandes duques de Roden, el rey de Bélgica, el gran duque de Sajonia Weimar, el príncipe Enrique de Prusia, el príncipe de Hohenzollern y el príncipe Luis Guillermo de Baviera.

A. Porras, dentista. Arenal, 22, dupdo.

El senador del reino señor marqués de Seoane, ha dirigido de Pasajes al señor presidente del Consejo de ministros, con motivo del indulto de los sentenciados a muerte por el consejo de guerra, el siguiente telegrama:

«Pasajes, 6 octubre. Sagasta, presidencia Consejo, Madrid.—Ha engrandecido su mando. Mis fervientes plácemes, así personales, como de la sociedad Filantrópica, que presido, y también como autor de la abolición de muerte por hechos políticos, votada por ambos en las Constituyentes y Constitución del 88.—Marqués de Seoane.»

«Habiendo surgido dudas para la aplicación del art. 14 del real decreto del 16 de setiembre último y del art. 8.º del real decreto de 24 del mismo mes, que reforman respectivamente las facultades de Medicina y Farmacia, dudas que se refieren, ya a la época en que debe recibirse el grado de bachiller por ser escaso el tiempo concedido a algunos institutos para el cumplimiento de aquella disposición, ya a lo que tiene relación con los certificados de lengua francesa y alemana, se han dictado por el ministerio de Fomento las siguientes disposiciones:

«Artículo 1.º Para sufrir examen de las asignaturas del período preparatorio en las dos facultades mencionadas, será necesario haber recibido antes el título de bachiller en Artes.

Art. 2.º Los certificados de haber ganado un curso de lengua francesa y otro de lengua alemana, habrán de presentarse también antes de sufrir examen de las asignaturas del período preparatorio.

Art. 3.º Para este fin son válidos los certificados de todo establecimiento oficial en que se dé la enseñanza pública de esos idiomas; pero los alumnos podrán hacer un estudio privadamente, pidiendo el examen correspondiente como enseñanza libre, cuyo examen se verificará en los institutos de segunda enseñanza.

Art. 4.º Si alguna de las poblaciones en que exista facultad de Medicina careciese de la enseñanza oficial de estos idiomas, se establecerá con la urgencia posible en el instituto provincial.»

En las playas de Viaroz ha ocurrido un siniestro marítimo.

Las embravecidas olas volcaron á cinco embarcaciones que se encontraban pescando al boy, pareciendo la mayor parte de sus tripulantes. Calcularse que las víctimas ascienden á 20 ó 21 individuos, todos hijos de Peñíscola, de donde eran las embarcaciones. En dicha población la consternación es general.

En Pedraya (Valencia) se ha cometido un doble asesinato, con ocasión de robo en despojado. La guardia civil de dicha población tuvo noticia de que en un olivar de la partida del Prado, y á unos 36 metros del camino de Cheste, había dos cadáveres.

Acudió en el acto al citado sitio. En efecto, allí estaban los dos cadáveres completamente ensangrentados.

Practicóse un reconocimiento en los bolsillos de uno de los muertos, y se encontró la cédula personal, llamábale Joaquín Diego Escudé, de 19 años de edad y natural de La Yea. El otro compañero no llevaba documentos que pudieran identificar su persona.

En cuanto á los móviles del doble asesinato, parece evidente que no fué otro que el robo. Registrados los bolsillos, y especialmente los de las fajas, no se encontró en ellos moneda alguna.

Las víctimas regresaban sin duda á su pueblo después de haber terminado los trabajos de la vendimia. Llevarían algunos ahorros, y esto fué causa de tentación tal vez para otros compañeros de viaje, que cometieron el crimen en sitio solitario y adecuado para ello.

Hasta la fecha no se tienen noticias de quienes sean los autores del delito.

de Portugal en nuestra patria, que tan asistido fué á las sesiones de esta real corporación, presidiendo trabajos de importancia á la vez que los prestó á las letras de su país.

El arreglo de las Academias americanas corresponsales de la Española, ocupó gran parte de la noche, ya por la nueva organización que desea tener la de Venezuela, dentro de las condiciones reglamentarias de la nuestra, ya por la creación de la de Chile, á cuyo fin han sido propuestos los escritores más insignes de Santiago de Chile.

Se pasaron á informe de varios señores académicos muy curiosos libros, tanto por mandamientos del gobierno, cuanto por el deseo de introducir en los trabajos académicos nuevos elementos de fecundo estudio.

La última parte de esta sesión se dedicó, como tantas otras veces, á los recomendables trabajos del laborioso é incansable ingeniero Sr. Alvarez Sereix, levantándose en seguida la reunión.

Después de permanecer en Roma diez meses, ha regresado á Madrid el Sr. Carrulla, director de La Civilización.

Espera nuestro amigo que Su Santidad vendrá pronto á España si reina en la Península mucha tranquilidad y orden.

Uno de los temas que van á ser objeto de mayor discusión en el próximo congreso Jurídico Español será seguramente el 12.º tema que trata del «Restablecimiento de los tribunales de comercio.»

Son ya varias las Cámaras de Comercio que han hecho trabajos sobre este punto. La subcomisión encargada de emitir el dictamen está presidida por D. Luis Silveira.

Ha llegado á Buenos-Aires nuestro querido amigo Héctor F. Varela, fué allí considerado como un verdadero acontecimiento por la serie de manifestaciones de que fué objeto, y seguía siéndolo á la salida del último correo.

Reservándonos, con mayor espacio de que disponer, dar cuenta de la serie de ovaciones que se le tributaban, tenemos ahora singular complacencia en reproducir algunas líneas del importante diario Correo Español, que sus amigos de aquí leerán con gusto:

«Hector F. Varela.—Ayer tuvimos el placer de estrechar la mano de tan ilustre y distinguido escritor argentino, pasando en su compañía dos ó más horas encantadas con su palabra siempre brillante.

En esta visita nos habló de nuestra querida España en los términos más lisonjeros recordando á Madrid con verdadero cariño y agradecimiento por la acogida que le ofreciera durante su estadía en ella.

Varela, á pesar de su grande elocuencia, no tenía palabras suficientes para expresar todo su reconocimiento á nuestra querida patria, que le ofreció desde su arribo á ella la más amplia, noble y generosa hospitalidad.

Con motivo de la representación de un drama titulado Juarez en el teatro del Chateau-d'Eau, Paul de Cassagnac ha publicado en L'Autorité, un fuerte y bien escrito artículo lamentando que se permita sacar á escena personajes que viven todavía, juzgándeles de una manera caprichosa y apasionada que puede dar origen á serios disgustos en el mismo teatro.

Cassagnac recuerda que el mariscal Bazaine, que figura en ese drama, y á quien se insulta sin piedad, fué muy celebrado por los republicanos por la guerra de Méjico, calificándole Julio Favre, según consta en el Diario Oficial de nuestro glorioso Bazaine.»

El fogoso diputado imperialista protesta también con energía de que se haga un héroe de Juarez, cuyo solo mérito se reduce á haber combatido contra los franceses causándoles una porción de bajas en su ejército.

«Si porque defendía á su país le considerais un héroe—dice Cassagnac—también debía darse este nombre al rey de Annan y al jefe de los pabellones negros que combatían en defensa de su país contra nuestros soldados en el Tonkin, y sin embargo, los llamabais bandidos y piratas.»

Cassagnac cree que ese drama es un insulto, no ya para el imperio de Napoleón, sino para la Francia y para muchos individuos de familias reinantes de Europa, pues en él se hace figurar á la desgraciada emperatriz Carlotita al emperador Maximiliano, hermano del emperador de Austria.

El triste fin de Maximiliano I en Querétaro, máximo cuando todavía no está bien en claro la conducta de alguno de los generales que le acompañaban, merece el respeto de todo el mundo.

Figaro se asocia por completo en esta cuestión á M. Paul de Cassagnac.

Noticias del teatro Real: Mañana, para el turno primero por, se dará en el teatro Real la tercera audición de la ópera de gran espectáculo, Gioconda, que cada representación proporciona á todos los artistas grandes aplausos.

«El domingo hará su debut la prima donna Sra. Caldera, con la ópera de Donizetti, Poltino, tomando parte, además, el célebre tenor Tamagno y el barítono Labau.

Anteayer ocurrió en Santander una terrible desgracia.

Acompañada de su madre pasaba por la acera del café Suizo una joven de 15 años de edad, llamada Casiana Santa María y domiciliada en la casa núm. 23 de Ruameor, cuando se desprendió una enorme piedra de la repisa de uno de los balcones del entresuelo, con tan mala fortuna que fué á dar en la cabeza de la infeliz Casiana, dejándola cadáver instantáneamente.

La prensa de Barcelona ha felicitado al presidente del Consejo de Ministros por los indultos que acaba de conceder S. M. la reina.

El conocido andarin de Madrideojos, Galayo, ha realizado ayer una carrera en competencia con dos ginetes. Partieron ayer de Madrid á las siete de la mañana; los caballos no pasaron de Guadalajara, y Galayo llegó á Zaragoza á las nueve de la noche.

El andarin se propone permanecer en Madrid ocho días, con objeto de aceptar cualquier apuesta que se le haga para una carrera de ochenta leguas.

Con destino al teatro de la Comedia, ayer le fué entregada al Sr. Romea, por su autor el Sr. D. Miguel Echegaray, una en tres actos y en verso, de cuya producción tenemos las mejores noticias.

Continúan los ensayos de la comedia nueva en tres actos, titulada Pasarse al enemigo.

«Nuestro antiguo compañero en la prensa Manuel Tubino está traduciendo del francés, y arreglando á la escena española para uno de los teatros de esta corte, una ópera cómica, música del maestro Planquette, que obtuvo gran éxito en el teatro de la Renaissance de París, y la cual, según nuestras noticias, alcanzará indudablemente favorable aceptación.»

Desde mañana sábado hasta la terminación de la temporada, la empresa del teatro-circo de Price ha dispuesto dar una serie de representaciones á beneficio del público, haciendo una fabulosa rebaja en los precios. Las sillas costarán una peseta 25 céntimos, y la entrada general 50 céntimos; precios tan sumamente económicos, que parece imposible pueda con ellos la empresa cubrir gastos, dada la importancia de los artistas que componen la compañía del popular coliseo.

La empresa que ha tomado á su cargo el teatro de la Alhambra, anuncia que mañana sábado tendrá lugar la inauguración de la

temporada con la compañía de zarzuela, en la que figuran artistas ventajosamente conocidos del público.

Aprender idiomas con Hughes, Paz, 5, 3.º Poco tenemos que rectificar á las noticias que publicamos en nuestra última edición de ayer y primera de hoy.

El Sr. Sagasta ha recibido á la una de esta tarde el encargado de S. M. la reina de formar nuevo gabinete. Este no discurrirá mucho de la candidatura que hemos publicado en la mañana de hoy. Nos reservamos apuntar quién era el general que desempeñaría la cartera de Guerra, y ahora podemos anunciar que se encargará de la misma el general Castillo.

Parece que está descartada la candidatura del general Mac-Mahon para la cartera de Marina, siendo el designado el vicealmirante Sr. Rodríguez Arias, quien indudablemente tiene el apoyo resuelto del general Beranger.

Aun cuando parece cosa fuera de duda que el Sr. Navarro Rodrigo será ministro de Ultramar, se dice ganaba terreno la candidatura del Sr. Balaguer para dicho departamento ministerial, y la del señor Leon y Castillo para Fomento.

También al dar nosotros como seguro que el Sr. Moret pasará al ministerio de la Gobernación, hay personaje político que supone que dicha cartera está designada al marqués de la Vega de Armijo.

Resulta, después de todo, que hemos adivinado el curso que llevaría la crisis, y hasta los personajes que constituirían el nuevo ministerio.

El Sr. Sagasta nos manifestó, al salir de Palacio, que siendo tan tranquila esta crisis cual no lo había sido ninguna jamás, puesto que todos los prohombres del partido liberal, estaban en un todo de acuerdo acerca de su desenlace, no se apresuraría á formar el nuevo gabinete. Pero todo hace creer que quedará hoy formado y que jurará mañana en manos de la reina regente.

El Sr. Alonso Martínez se encuentra hoy ligeramente indispueto.

La hija y la sobrina del brigadier Villacampa, han sido recibidas esta tarde por S. M. la reina, á quien han dado las más expresivas gracias mezcladas con lágrimas de gratitud eterna, por el nobilísimo arranque de su magnánimo corazón.

A LAS OCHO DE LA NOCHE.

La Agencia Fabra nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS:

Habana, 7. Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la Península, el vapor-correo de la compañía Trasatlántica Ciudad de Cádiz, sin novedad.

París, 8. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63 7/8. Después, 63 3/4.

Londres, 8. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63-31.

Soakin, 7. Las tribus árabes amigas de los ingleses, después de una encarnizada resistencia, han tomado por asalto á Tamay, cuya plaza defendían los partidarios de Osman-Digna.

Las pérdidas de estos ascensos á 200 muertos y un número considerable de heridos y prisioneros.

Entre los prisioneros se halla un sobrino del célebre caudillo Osman-Digna.

Los sitiadores tuvieron veinte muertos é igual número de heridos.

Los ingleses han saludado esta victoria de las tribus aliadas suyas con una salva de 21 cañonazos.

Tánger, 8. Circula el rumor de que ha fallecido en Rabat, Side-Vargash, ministro de Negocios Extranjeros en Marruecos.

Londres, 8. Según el corresponsal de San Petersburgo del Daily News, Austria está firmemente resuelta á impedir toda intrusión de Rusia en Bulgaria.

Añade que existe completo acuerdo entre Inglaterra y Austria para el envío de notas idénticas sobre el particular.

El mismo diario dice que la policía húngara ha descubierto una conspiración contra la vida del rey Milán, formada por emigrados serbios residentes en Puzia (Hungría).

Bombay, 8. Continúa la agitación de indus y mahometanos en Delhi.

Nueva-York, 8. Según las últimas noticias de la catástrofe del vapor Mascota, hubo 38 muertos y 15 heridos.

El cólera se ha presentado en Szegedin, causando bastantes estragos.

Durante las últimas 24 horas han ocurrido en aquel punto 38 casos y 13 defunciones.

Bombay 8 (tarde). La situación tiende á agravarse. La efervescencia se estiende á todas las Indias inglesas.

El origen del conflicto reconoce una causa al parecer fútil.

Los indigenas, á quienes su religion no les permite comer carne de cerdo, comenzaron á decir que se falsificaba la manteca de vaca mezclándola con manteca de cerdo.

Ayer tomaron proporciones imponentes las turbulencias de Delhi.

Los indus cogieron un lechoncillo y lo colgaron de una cuerda en una mezquita.

Este hecho exasperó en gran manera á los mahometanos, que acudieron á las armas, trabando una encarnizada refriega con los indus resultando un considerable número de muertos y heridos.

Las autoridades piden refuerzos de tropas ante el temor de que se repitan los desórdenes en mayores proporciones.

En todas las ciudades de la India reina grande agitación.

En los círculos políticos mejor informados se decía á última hora sobre la cuestión de la crisis que no quedaría resuelta lo más pronto hasta mañana.

El presidente del Consejo de ministros no ha conferenciado hoy más que con los ministros dimisionarios, y muy estensamente con el general Beranger.

dividuos de la Sociedad de Escritores y Artistas, y académicos de la de Bellas Artes.

Sobre el féretro iban colocadas cuatro coronas de sus amigos íntimos. Entre ellas una de flores naturales dedicada al finado por los señores de Delgado, dueños hoy del precioso jardín y hotel que el Sr. Romero construyó en el paseo del Cisne.

Esta mañana fué encontrado en el río del Manzanares, Javadero del Arco Iris, el cadáver de un hombre de 50 años de edad próximamente.

El juzgado de instrucción respectivo practico las oportunas diligencias.

El cadáver no ha podido ser identificado.

En la escalera de la casa núm. 108 de la calle de Toledo tuvo la desgracia de caerse esta tarde un sugeto, fracturándose el muslo izquierdo.

En la casa de socorro respectiva se le hizo la primera cura y después fué llevado á su domicilio.

A las tres de la tarde entraba en el palacio de la Presidencia el Sr. Beranger, llamado por el Sr. Sagasta.

En la breve conferencia que han celebrado ambos personajes ha tenido ocasión el citado general de manifestar al jefe de su partido su firme propósito de dejar la cartera de Marina.

El Sr. Beranger, que siguiendo los impulsos generosos de su corazón hubiera apoyado con su voto la concesión del indulto, ha creído siempre de su deber, por hallarse al frente de cuerpos eminentemente militares, mantener el rigor de las leyes.

A las tres y media de la tarde, en la carrera de San Jerónimo una mujer después de dar fuertes golpes á una niña de cinco á seis años, que dijo era hija suya, la dió un mordisco en la cabeza ensangrentándola los dientes y los labios, según de público oímos en el lugar del suceso.

Los que presenciaron esta escena, indignados de la crueldad de aquella mujer, tomaron una actitud nada tranquilizadora para ella.

Un guardia de policía urbana llevó la niña á la Casa de Socorro.

A las cuatro de la tarde ha sido llamado por telégrafo á Madrid el Sr. Rodríguez Arias. Saldrá de Cádiz mañana en el tren correo.

De la capitania general de Cádiz se ha encargado internamente el contralmirante Sr. Garcia Tudela.

En el consejo de Instrucción pública, celebrado ayer tarde, se acordó proponer para la cátedra de análisis matemático de Barcelona á D. Juan Codofier y para la de latin de Burgos al Sr. Ruiz de la Peña.

Se concedieron ascensos de quinquenio de servicio, á D. Federico Aparici, don Juan Torras y D. Ricardo Velazquez profesores de la Escuela de arquitectura, y D. Francisco Lopez Fierro, D. José Martín Perez, D. Juan Alonso, D. Mariano Mandria y D. Antonio Ruiz, profesores de veterinaria de diferentes escuelas.

El Sr. Balaguer conferenció esta mañana con el presidente del Consejo de ministros.

El consejo de la asociación de Agricultores de España, ha celebrado ayer su primera sesión después de vacaciones, y despachado varios asuntos agrícolas y reclamaciones pendientes.

El Sr. Cánovas del Castillo parece que ha teleografiado á algún personaje de su partido confirmando la actitud política que revelan las declaraciones que hace anoche El Estandarte.

Ha sido ascendido á oficial de secretaria de la clase de segundos el inteligente funcionario del ministerio de Fomento, jefe del personal de obras públicas, nuestro estimado amigo D. Julian Aguilar.

Ha sido nombrado canónigo doctoral de la catedral de Jaen el doctor D. Celedonio Blazquez y Muñoz.

Por telégrama de esta tarde se sabe que siguiendo las instrucciones del gobernador de Sevilla, la policía de aquella ciudad sorprendió anoche una partida de juego en un casino de la calle de Rioja. Como los jugadores fueron sorprendidos y no presos, el gobernador ha suspendido de empleo al inspector por haber cumplimentado solo á medias, con negligencia, las órdenes severas que tenía dadas en la materia.

Ha sido nombrado por el obispo de Huesca canónigo de aquella iglesia catedral, el beneficiado de la misma D. Pablo Hidalgo é Hidalgo.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al distinguido médico D. Eduardo Utrilla.

El domingo próximo, á las tres de la tarde, se verificará en la plaza de Madrid 17.ª corrida de abono, lidiándose seis toros de D. Eduardo Ibarra, estoqueados por Frascuelo, Cara-ancha y Punteret, que tomará la alternativa.

El jueves fueron enterrados en los cementerios de esta corte, 40 cadáveres y 3 fetos.

El domingo 10 del actual tendrá lugar en el domicilio de la sociedad El Gran Pensamiento, Colmillo, 3, pral., la inauguración para el concurso de premios á la virtud y el trabajo, y la apertura de su biblioteca.

Probablemente presidirá el acto el excelentísimo señor ministro de Fomento.

En la junta de gobierno celebrada ayer por dicha sociedad, fué proclamado por unanimidad presidente de la misma, el excelentísimo Sr. D. Aureliano Linares Rivas.

Hoy recibimos las siguientes noticias agrícolas y comerciales:

En Cieza (Murcia) ha sido abundante la cosecha de uva; la arropa de este producto se ha vendido á 1.º 30 y 1.º 75 pesetas; la más cara á 2. Puede decirse que en el presente año no se ha elaborado vino alguno, á pesar de lo bajo de los precios á que la uva se ha vendido. La recolección del aceite será este año casi nula; los precios de este varían entre 43 y 46 rs. arropa. Los inteligentes auguran una pésima cosecha de cereales; los precios de la fanega de estos son los siguientes: trigo, de 43 á 44 rs.; cebada, 28.

En Málaga se han recibido noticias de varias provincias manifestando que el movimiento de baja en los precios de los vinos afejos se ha aumentado. Pasas, lechos corrientes con 20 libras, á 24 rs.

En Medina de Pomar se presenta corta la cosecha, pero de buen grado; pocas existencias, y los precios flojos.

En Villarcayo, trigo blanco á 45 reales fanega.

En Haro, las aguas de estos días han

provocado de nuevo el mildeo. Trigo, 37 y 40; cebada, de 22 á 24.

Ha quedado hecho el nombramiento del personal administrativo de la escuela preparatoria para ingenieros y arquitectos que es el siguiente:

Oficial, D. Celestino Ballesteros, con 2000 pesetas.

Escritor segundo, con 1250, D. Alfonso Serraber.

Consejero, con 2000, D. Agustín Maroto. Portero, con 1500, D. Torencio Serrano. Seis ordenanzas, á 1250 cada uno, don Cleto Viñaña, D. Teodoro Lopez, D. José M. Gomez, D. Juan Merino y D. Remigio Martínez.

La dirección general de Instrucción pública ha adquirido con destino á bibliotecas populares, ciento veinticinco ejemplares de la «Novísima colección legislativa de teatros» publicada recientemente por nuestro apreciable compañero y corresponsal en Lérida D. Carlos de Arroyo.

Ha sido nombrado director del Conservatorio de Artes y oficios el ilustrado ingeniero industrial, nuestro distinguido amigo D. Félix Marquez.

Noticias de Marina: El teniente de navio D. Joaquin Gomez de Barreda, ha sido nombrado ayudante personal del vicealmirante D. José Polc de Bernabé.

—El licenciado en derecho D. Rafael Vives y Bonet, ha sido nombrado asesor del distrito marítimo de Ciudadela.

—El ingeniero jefe de segunda clase don Salvador Torres, ha sido nombrado auxiliar cuarto de la dirección del Personal del ministerio de Marina.

—El art. 4.º del real decreto de 3 de febrero último referente al tiempo de duración en los mandos de los generales de la Armada, ha quedado redactado en estos términos:

«Los destinos, mandos y comisiones de los almirantes tendrán la duración máxima de tres años excepto las capitanías generales de los departamentos cuyo plazo de mando podrá prorrogarse cuando el gobierno lo estime conveniente; y los mandos de los apostaderos de Ultramar, escuadra de instrucción y destinos del consejo Supremo de Guerra y Marina, cuya duración será de dos años.»

—El capitán general de Cartagena, ha sido autorizado para conceder licencia que no exceda de 15 días á los guardias marinas de la fragata Blanca.

En el momento de surgir la crisis tenía ultimados el general Beranger el reglamento de situaciones de buques y el del cuerpo jurídico de la Armada.

Hoy ha salido para Getafo por disposición del fiscal de la Audiencia de esta corte Sr. Lamas, el abogado fiscal D. Rosendo Marcellá, á fin de inspeccionar la causa que se instruye en aquel juzgado contra Manuel Moreno Perez por muerte de Leoncio Escobar Chicote y lesiones graves inferidas á Amor Escobar; hecho que reviste carácter de un grave crimen.

Carce en absoluto de fundamento el rumor que ha circulado, y del que esta mañana nos hicimos eco, de que se acordase en el Consejo de ayer consultar al general Sr. Martinez Campos para la elección de ministro de la Guerra. Igualmente es inexacto que el Sr. Sagasta fuese á casa del general.

Autorizadamente podemos afirmar que el Sr. Martinez Campos es completamente ajeno á los trabajos de la crisis actual, que no ha sido consultado, ni ha celebrado conferencia alguna con el Sr. Sagasta.

El Sr. Navarro Rodrigo ha conferenciado esta tarde con el Sr. Gamazo.

S. M. la reina ha visitado esta tarde á la infanta doña Eulalia.

Se encuentran en Madrid los gobernadores de Badajoz y de Segovia, señores D. Nicasio Montes y marqués de Mirasol.

Al dar cuenta El Liberal del consejo de ministros verificado ayer en la Presidencia, dice que el de la Gobernación espuso el concepto que tiene de la responsabilidad que le corresponde por los últimos sucesos.

El concepto subrayado es inexacto, porque el señor Gonzalez (D. Venciano) no ha creído nunca, ni cree, ni creerá que hay para el gobierno responsabilidad alguna en una insurrección prevista con tiempo, sofocada en pocas horas y aislada precisamente por las medidas previas y energías adoptadas por los ministerios de la Gobernación y Guerra.

Las previsiones del gobierno han sido por espacio de muchos meses objeto de las censuras y burlas de los periódicos que ahora se afanan por buscar responsabilidades que no existen.

Lo que el ministro de la Gobernación ha dicho en ese consejo es muy distinto de lo que El Liberal ó su inspirador le atribuye, y de ello podrá convencerse todo el mundo cuando en las Cortes se discutan los pasados acontecimientos.

Poco podemos añadir en esta edición última á lo que anticipamos en las anteriores respecto al curso de la crisis. Esta sigue su curso natural. Hasta las seis y media de la tarde no ha llamado el Sr. Sagasta á ningún personaje político, excepción hecha del Sr. Leon y Castillo, á quien indudablemente—así nos parece á nosotros—le ha ofrecido la cartera de Ultramar.

No han variado las cosas desde las primeras horas de la tarde al anochecer, toda vez que la tentativa del Sr. Sagasta para que el general Beranger continúe en el ministerio de Marina, no ha dado los resultados apetecidos. En su consecuencia, ha sido llamado telegráficamente el señor Rodríguez Arias.

Nosotros seguimos creyendo que el nuevo gabinete jurará mañana en la noche ó el domingo por la mañana.

El Sr. Sagasta ha celebrado esta tarde á última hora una conferencia de más de una hora con el Sr. Alonso Martínez. Al regresar á la Presidencia, llamó al señor Moret, con quien está conferenciado á la hora en que cerramos este número.

Nuestro representante en Italia señor Groizard, ha salido hoy de Roma, en uso de licencia para esta corte.

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR en el extranjero, recibimos el siguiente DE SPACHO TELEGRAFICO:

París, 8. La bolsa ha cerrado á los precios siguientes:

El 3 por 100 francés, 82-87 1/2. El 4 1/2 por 100 francés, 110-60. El 4 por 100 exterior español, 63-70. El 2 por 100 exterior, 00. Consolidados ingleses, 101. Cubas, 492. Bolsin.—4 exterior, 63 3/4.

DIARIO DE MADRID DEL SÁBADO 9.

ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA.—San Dionisio Areopagita y Santos Rústico y Eleutorio. CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Antonio del Prado...

JEFES DE ADMINISTRACION. Relacion de las concesiones de honores de jefe superior de Administracion civil que se declaran confirmadas... FUNCIONES RELIGIOSAS. Ha sido abierta nuevamente al culto público, notablemente restaurada, la iglesia titulada Oratorio del Espíritu Santo...

PAGOS. La Direccion de la Caja de Depósitos ha acordado los que se espresan a continuacion para el dia 9 del corriente... PAGO. El abono queda abierto desde la publicacion de esta lista: los señores abonados de la temporada anterior tendrán reservadas sus localidades hasta dos dias despues de abierto el presente abono...

Table with columns: LOCALIDADES, Precios para la Temporada, and Ultimos Precios. Lists prices for various locations and recent market prices.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 8. ÚLTIMOS PRECIOS. Denda perpét. al 4 por 100 intr. Demid. pequeños...

NO MAS SORDOS. Consultas y prospectos gratis. Se envian por correo todos los medicamentos remitiendo valor en sellos o giro al Director del Gabinete Medico Norte-Americano... OBRA NUEVA DERECHO ADMINISTRATIVO ESPAÑOL. Tres tomos en 4.º mayor. Precios en rustica: en Madrid 35 ptas...

NERVIOS. Ciracion radical de todas las enfermedades nerviosas y del ORAZON con el NERVINO THOMPSON. HERPES. SIFILIS, REUMA, VENEREO, ESCROFULA, y todos los HUMORES que infectacion la sangre...

HERPES. SIFILIS, REUMA, VENEREO, ESCROFULA, y todos los HUMORES que infectacion la sangre, se curan sin que vuelva a reproducirse con la PANA-CEA THOMPSON, frasco, 30 pesetas.

ÚLCERAS. Estas especialidades se venden en todas las acreditadas farmacias y droguerías del mundo. CANCEROSAS, ESCROFULOSAS, etc. por malignas que sean, se curan radicalmente con el BALSAMO THOMPSON...

SÉTIMO ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR DON BALTASAR MATA Y GARCIA. FALLECIÓ EL DIA 9 DE OCTUBRE DE 1879. R. I. P.

MATACALLOS ONATE. Curacion radical. Venta, Puebla, 11, y principales farmacias y zapaterías. Frasco, 2 pesetas. A PAGAR EN UN AÑO. Muebles de de el más moles to hasta el de más lujo. Catálogos gratis.

DR. GARRIDO. Curando en su gabinete clínico toda clase de padecimientos crónicos y desaluciados, especialmente del estómago, entendiéndose personalmente con los enfermos en Madrid, y por escrito, si están en provincias.

DUODÉCIMO ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR DON BARTOLOME DE SANTAMARCA Y DONATO, CONDE DE SANTAMARCA, caballero gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III y de la americana de Isabel la Católica...

Vino de Bugeaud. Anemia, Clorosis, Fiebres, Enfermedades nerviosas de todas especies, Convalecencias, Diarrea crónica, Hemorragias, Colores pálidos, Afecciones escrofulosas, Gastralgia, Desgana de Alimentos, Dolores del Estómago, Consumpción.

LUNAS DE SAINT-GOBAIN. Son las mejores de todas y las más baratas. Cristales, baldosas, vidrios rayados, espejos y molduras de todas clases.

PIANO PLEYEL. Se ven el Claudio Loeulo, 26, porteria, informarán. TEATRO REAL. Se code el primer turno par del palco de platea n.º 11, para la presente temporada, en la calle de Luzon n.º 7, d.º 1.º razon.

F. SALES, DENTISTA. Sistema norte-americano. Dientes y dentaduras artificiales con toda perfeccion y la mayor economia, garantizando los trabajos por un año. Prado, 13, 2.º dcha. 1.º

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN. para restaurar las canas a su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

AGUAS DE NARMOLEJO. Inmejorables para la curacion de las enfermedades del estómago, bazo, riñones y vias urinarias. Temporada oficial de 15 de setiembre a 30 de noviembre. Agas es- cordotes de mesa, aperitivos y digestivos. A peseta, 85 y 75 cént.

ANIVERSARIOS DE LOS EXCMOS. SRES. D. SATURNINO CALDERON COLLANTES que falleció en Paris el dia 9 de octubre de 1864 y de su esposa D.ª PETRA HERZE Y FONDEFILA en la ciudad de Vitoria el dia 6 de octubre de 1840 (O. E. P. D.)

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA OFICINAS CARMEN 18 1.º MADRID. TELEFONO NUMERO 517.

ALMONEDA DE MUEBLES. Camas, colchones, ropas, alhajas, etc. 13, pral. dcha. 1.º

LA PRIMERA casa en saldos de traje para señoras ofrece a su numerosa clientela y al público en general grandes surtidos en sederías negras y colores; lanas para trajes, desde una peseta, en doble ancho, hasta lo más selecto; cortes (alta novedad), con sus adornos; chales afombrados, mantones de abrigo y cuantos tejidos se producen en las fabricas nacionales y extranjeras, a precios reducidos.

ESCURIA POLITÉCNICA. Preparacion para el ingreso por oposicion a los cursos competentes, que forman parte del tribunal de examen. Preparacion completa con inclusion de idiomas y dibujo, 35 ptas. mensuales. Se admiten internos. Se remiten gratis Reclamaciones detalladas. Academia Politécnica, San Bernardo, 26.

CONCENTRADO DE SANGRE DE OCAÑA. De éxito seguro en las 6.ª y 7.ª divisiones, en las catarras de los bronquios y del pulmón, y en los estados crónicos de la fiebre. Su uso para hacer el agua de breva, según la instruccion. - La bot. a 1, 7 y 10 rs. en su farmacia. ATO. HA. 37. frente a la de Relatores